



communiqué

No.: 94

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE
LE 29 JUILLET 1983

AMÉRIQUE CENTRALE - INITIATIVES DE PAIX

L'honorable Allan J. MacEachen, vice-premier ministre et secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, a déclaré aujourd'hui que le Canada continuait d'appuyer et d'encourager les efforts déployés par les gouvernements de la Colombie, du Mexique, de Panama et du Venezuela (le Groupe de Contadora) pour trouver des solutions pacifiques aux problèmes de l'Amérique centrale. Le Canada se réjouit particulièrement de la Déclaration commune émise par les Présidents de ces quatre pays au terme de la réunion qu'ils ont tenue à Cancun au Mexique le 17 juillet 1983.

Dans cette Déclaration, les quatre Présidents proposent que les nations d'Amérique centrale s'engagent:

- a) à mettre un terme à l'état actuel de belligérance;
- b) à geler à leur niveau actuel le nombre d'armes offensives;
- c) à amorcer des négociations en vue d'accords qui limiteraient et réduiraient les inventaires actuels d'armements et à développer des mécanismes de supervision adéquats;
- d) à interdire l'installation de bases militaires étrangères sur leurs territoires;
- e) à donner préavis de tout mouvement de troupes près des frontières internationales lorsque l'importance de ces mouvements dépassent des limites précédemment convenues;
- f) à prévoir des patrouilles frontalières mixtes ou une supervision internationale des frontières par des groupes d'observateurs choisis aux termes d'accords mutuels entre les parties intéressées;
- g) à établir des commissions de sécurité conjointes afin de prévenir ou de résoudre les incidents frontaliers;

...2